



## Thurgauer FaGe – Berufsmeisterschaft Wettbewerb

Berufsmeisterschaften sind beispielsweise im Beruf der Maurerin oder des Maurers bereits seit vielen Jahren bekannt. Aber ist es auch möglich, sich im Beruf Fachfrau und Fachmann Gesundheit EFZ (FaGe) zu messen, wo nicht ein Endprodukt entsteht, bei dem Millimeter und Grad Abweichungen vom Ideal definiert werden können?

Im Zweijahresrhythmus werden, analog anderer Berufsfelder, auch Schweizermeisterschaften FaGe ausgetragen. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer für den nationalen Wettbewerb werden in den Jahren zwischen den Schweizermeisterschaften, regional ermittelt. Am 20. und 21. September 2024 steht im Rahmen der Berufsmesse Thurgau die Bestimmung zweier Vertreterinnen und Vertreter für den Kanton Thurgau an den SwissSkills 2025 in Bern an. Hauptverantwortlich für die Austragung ist die Organisation der Arbeitswelt Gesundheit und Soziales Thurgau (OdaGS TG).

Die Spital Thurgau ist stolz, mit 5 (Lernenden) FaGe (4 Kandidatinnen vom Standort Münsterlingen und 1 Kandidatin vom Standort Frauenfeld) an der kantonalen Vorausscheidung mit vertreten zu sein.

Am Wettbewerb werden in einem realitätsnahen Umfeld anhand eines Fallbeispiels die notwendigen pflegerischen Verrichtungen durch die Teilnehmerinnen und Teilnehmer geplant, an Simulationspatientinnen oder -patienten professionell umgesetzt und dokumentiert. Pflegerische Tätigkeiten beinhalten z.B. die Unterstützung in der Körperpflege, die korrekte Verabreichung von Medikamenten, das Messen von Blutdruck/Puls und den Aufbau einer professionellen beruflichen Beziehung. Erfahrene Schauspielerinnen und Schauspieler nehmen dabei gekonnt die Rolle der Patienten ein.

Die Beurteilung der Leistungen erfolgt durch ausgewiesene Expertinnen und Experten aus dem Berufsfeld der Pflege. Bewertet werden gleichermaßen weiche Faktoren (Beziehungsaufnahme

und -gestaltung, Kommunikation und Einfühlungsvermögen), als auch die situationsgerechte, korrekte Ausführung von pflegerischen Fertigkeiten unter gezielter Einhaltung der Hygieneprinzipien und die folgerichtige Dokumentation der geleisteten Pflege.

Die kantonale Berufsmeisterschaft ermöglicht es jungen Berufsleuten, ihre fachliche Leistung der Öffentlichkeit zu demonstrieren und damit den von ihnen gewählten Beruf sichtbar zu machen. Durch die Teilnahme können Kandidatinnen und Kandidaten im Selbstbewusstsein sowie der Freude an Qualität und Leistung weiter gestärkt werden. Junge Berufstalente zu fördern und sie mittels Berufswettbewerben sichtbar zu machen, ist mit Ziel von SwissSkills. Sie fördert in enger Zusammenarbeit mit den Verbundpartnern die Durchführung und Weiterentwicklung von Berufsmeisterschaften in der Schweiz sowie die Teilnahme von jungen Berufsleuten an internationalen Berufsmeisterschaften (Euro- & WorldSkills).

Die fünf Teilnehmerinnen aus der Spital Thurgau sind aufgrund ihrer Ausbildung, ihres praktischen Könnens und des gezielten Trainings bestens auf die bevorstehenden Herausforderungen vorbereitet. Es ist ihnen zu wünschen, dass sie ihre persönliche Bestleistung in dem für sie doch ungewohnten Wettbewerbssetting der kantonalen Berufsmeisterschaft FaGe abrufen können. Auf alle Fälle sicher ist ihnen bereits heute der Gewinn an persönlich wertvoller Erfahrung.

Falls Ihr Interesse geweckt ist oder Sie sich in der Berufswahl befinden und sich für einen Beruf im Gesundheitswesen interessieren, besuchen Sie die diesjährige Berufsmeisterschaft FaGe in Weinfelden und machen Sie sich selber ein Bild zum möglichen Berufsalltag und den hervorragenden Leistungen der Teilnehmenden.

### Kantonale Berufsmeisterschaft FaGe:

Die besten FaGe zeigen ihr Handwerk und kämpfen um ein Ticket für die Berufsschweizermeisterschaften/SwissSkills 2025 in Bern.

### Berufsmesse Thurgau

Freitag, 20. September ab 9 Uhr und Samstag, 21. September ab 9 Uhr. Bildungszentrum für Gesundheit und Soziales, Haus D, Falkenstrasse 2, Weinfelden.



**Christian Blaser**  
Stv. Leitung Aus-, Fort- und  
Weiterbildung Pflege KSF



**Spital Thurgau**